# PROGRAMA DE GOBIERNO

## ESCLAVITUD DE SAN JOSÉ



## CANDIDATURA DE D. ALBERTO DE HOYOS RODRÍGUEZ



# **INDICE**

- INTRODUCCIÓN DEL CANDIDATO A HERMANO MAYOR
- PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA
- JUVENTUD, CARIDAD Y FORMACIÓN
- **CULTOS INTERNOS Y EXTERNOS**
- PROYECTOS PATRIMONIALES
  - > CASA HERMANDAD
  - > RESTAURACIÓN DE SAN GERMÁN
  - > PASO PROCESIONAL

Fotografías: Jose Luís Cardoso Macías, Antonio Jaén Sánchez, Ayto de San Fernando, Archivo Parroquia, Fernando Fossati, Pilar Morillo.



### INTRODUCCIÓN DEL CANDIDATO A HERMANO MAYOR

Estimado/a Hermano/a:

Nuestra querida Hermandad y Esclavitud se encuentra inmersa en periodo electoral con elecciones previstas, D.M., el próximo 8 de Noviembre de 2025.

Tras un periodo de reflexión, es un honor dirigirme a todos vosotros como candidato en estas elecciones con una enorme ilusión, pero también con el profundo respeto y responsabilidad que merece nuestra institución.



Imagen: Alberto de Hoyos frente al Bendito Patriarca Señor San José.

No sólo he crecido en esta Hermandad participando de sus cultos, vida diaria, juventud josefina, cuerpo de acólitos, cuadrilla de hermanos y juntas de gobierno; sino que, junto a mi familia y nuestra Parroquia, ha sido mi hogar espiritual y escuela de fe, tratando siempre de seguir el ejemplo de nuestros Santos titulares.

Presento mi candidatura porque siento que es tiempo de aportar con humildad mi trabajo, mis capacidades y mi compromiso. Quiero ponerlos al servicio de todos vosotros para que sigamos construyendo juntos una Hermandad sólida en la fe, viva en la caridad y constante en la misión.

Mi candidatura y yo estamos convencidos de que nuestra Hermandad se encuentra en una etapa que requiere un nuevo impulso, un aliento renovado que fortalezca su vida interna y proyecte hacia fuera nuestro testimonio cristiano y cofrade. Creemos firmemente que este impulso sólo puede lograrse integrando de manera activa a todos nuestros hermanos, ofreciéndoles un espacio donde se sientan parte viva y necesaria de la Hermandad. Queremos abrir las puertas al diálogo, implicación, participación y compromiso, porque sólo unidos podremos preservar la llama que nos identifica como cristianos y como integrantes de esta familia común.

Agradeciéndote de antemano tu participación en este proceso electoral, recibe un cordial saludo en San José, Santa Teresa de Jesús, y los Santos Mártires Servando y Germán.



### PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA

## De Hoyos Rodríguez, Alberto

Cardoso Macías, Jose Luís
García Ponce-Bernal, José Manuel
Gil Gómez, José Manuel
López Romero, Antonio Jesús
Roncero Lanceta, Francisco
Rueda Cebada, Juan Manuel
Rueda Cebada, Rafael
Sibón Expósito, Gregorio



### **CARIDAD, FORMACIÓN Y JUVENTUD**

Tres pilares fundamentales que queremos impulsar en nuestra corporación y fomentar en ellos la participación de sus hermanos. Cada uno se confiará a una vocalía en particular, que asumirá la coordinación de su ejecución junto con un grupo de trabajo.

El apartado **formativo** queremos dotarlo de una dinámica más constante y sistemática, integrándolo en la vida habitual de la Hermandad para que sea un apartado continuo y sostenible. Para ello, se plantea un curso formativo con la finalidad de difundir entre los hermanos el conocimiento de nuestras Reglas, especialmente entre los de nuevo ingreso.

Junto con las charlas presenciales que se convocarán a lo largo de la legislatura, planteamos imprescindible hacer un especial esfuerzo en formar a nuestro cuerpo de acólitos en los diferentes ámbitos del servicio en el altar. Nuestro propósito es formar a nuestra **Juventud Josefina** para que no sólo sepan cómo servir en el altar, sino que comprendan su sentido litúrgico y teológico, con el fin de enriquecer su vivencia de fe en nuestros cultos internos y externos.





Una juventud que vemos necesaria impulsar e integrar en el seno de nuestra Hermandad. Estamos convencidos de que son la garantía de futuro y de continuidad de nuestra corporación. Por ello, junto a la debida formación, proponemos promover su participación activa en los actos y vida cotidiana de nuestra entidad. Impulsar la asistencia a la Santa Misa, participar en nuestros cultos internos y alentarlos a cumplir los Sacramentos han de ser principal tarea de esta vocalía. Además, se plantearán actos, convivencias y actividades adaptadas a la edad que fortalezcan el vínculo con su Santo Patrón.

La candidatura quiere seguir impulsando la labor de la Bolsa de **Caridad** "Santa Teresa de Jesús", con proyectos de ayuda alimentaria y social que iremos definiendo según los recursos disponibles. Dada la importancia que concedemos a esta labor y nuestro interés en seguir concienciando a nuestros hermanos en ello, proponemos la creación de una comisión que los integre, coordine y promueva. Creemos que el éxito de los proyectos pasa por acercar a los hermanos a la vida diaria de la Hermandad, haciéndolos partícipes directos de estas iniciativas.

Además de la Ayuda al Tercer Mundo y al Fondo Diocesano de Solidaridad, estamos convencidos de que la colaboración con Cáritas Parroquial tiene que ser constante, promoviendo así la solidaridad cristiana a través de acciones concretas en favor de los más necesitados.



### **CULTOS INTERNOS Y EXTERNOS**

El culto a nuestros venerados titulares seguirá siendo un pilar fundamental por parte de nuestra candidatura.

De la mano de la formación y concienciación de los hermanos de lo que significa y compromete la pertenencia a nuestra Esclavitud, queremos impulsar su **participación e integración** en los mismos, tanto en los cultos más solemnes y principales que se celebran durante el año, como en los mensuales y misas votivas de San José.

Se favorecerá que cada hermano encuentre el lugar y la forma de participación que más le ayude a crecer y sentirse partícipe, llevando de la mano un impulso al grupo de oración, y la creación y formación de un grupo de lectores para el culto interno.

Esta concienciación progresiva creemos que repercutirá positivamente en esa mayor participación tanto en los cultos internos como en los externos, acompañando en este caso a nuestro Titular y Patrón San José en su procesión de alabanza del 1 de mayo y en la procesión del Corpus Christi acompañando al Santísimo Sacramento.

Por otra parte, es nuestro propósito continuar trabajando en consolidar, definir y evolucionar en los aspectos estéticos y definitorios de nuestros cultos.

En este sentido, dentro del conjunto de hermanos, todos necesarios, consideramos que la aportación del cuerpo de acólitos y servidores, de la Juventud Josefina y de los diferentes grupos que constituyen nuestra Esclavitud, son espacios de integración para seguir sumando y creciendo en la Fe.

En ese objetivo de consolidar y evolucionar, proponemos la **revisión y desarrollo de un nuevo Reglamento de Régimen Interno** de la Esclavitud de acuerdo con la última revisión de nuestros estatutos realizada en 2020, y de la mano de la adaptación a la normativa Diocesana actual. Sin duda, será otro hito en el que la opinión y trabajo de nuestros hermanos será fundamental para el progreso de esta institución.





### **PROYECTOS PATRIMONIALES**

#### CASA HERMANDAD

Desde el pasado año, nuestra Hermandad cambió su sede a la actual, ubicada en la Plaza Santa Juana de Lestonnac. Un local que se adecúa a las necesidades de nuestro patrimonio y paso procesional. El espacio, además de ajustarse a la realidad actual, presenta un potencial de transformación y crecimiento para responder a las demandas que puedan surgir en el futuro de nuestra corporación.

Es por ello que, siempre y cuando los hermanos lo aprueben en Cabildo, esta candidatura presenta la intención de iniciar los trámites para efectuar la compra y adquisición en propiedad de dicho emplazamiento. Estamos convencidos de que, una vez estudiada la viabilidad de la operación, estaremos dando un paso decisivo para aumentar el patrimonio de nuestra Hermandad y garantizar que quienes nos sucedan dispongan de un local en propiedad que favorezca el crecimiento y desarrollo de la misma.

Esta iniciativa llegará con un proyecto de viabilidad económica, así como de una propuesta de reforma que, de manera progresiva y siempre que las circunstancias lo permitan, adecúe y adapte el local a nuestra soñada Casa de Hermandad.

Entendemos como imprescindible la colaboración de todos nuestros hermanos para este proyecto. Por ello, se creará una comisión técnico-financiera que estudie la distribución del local, con el fin de evaluar las distintas posibilidades de aprovechamiento de sus espacios, plan económico, y las reformas y adecuaciones que requieran la misma.



#### • RESTAURACIÓN DE SAN GERMÁN

Tras la impecable restauración que acometieron los artistas Pilar Morillo Pérez, Álvaro Domínguez Bernal y Carlos Maura Alarcón en 2023 con la imagen de nuestro titular San Servando, vemos necesario culminar este proyecto, ya aprobado en Cabildo de Hermanos, con la imagen de San Germán.

Para esta candidatura, el patrimonio, en general, no es solo un conjunto de nuestros bienes materiales, sino un reflejo de la fe y de la devoción transmitida a lo largo de generaciones. Su conservación garantiza la continuidad de la vida espiritual y el testimonio público de nuestra identidad cristiana. En particular, restaurar la imagen de San Germán es fortalecer su historia en nuestra Ciudad y asegurar que las generaciones futuras puedan conocer, comprender y sentirse parte de los motivos por los que nuestros titulares ostentan los títulos de Patrón y Co-Patrones respectivamente.





Imágenes: San Servando, antes y después de ser restaurado







Imágenes: estado actual de la imagen de San Germán con secciones, astillados, desprendimientos, grietas y repintes sobre el original.



#### PASO PROCESIONAL

Rendir culto a nuestros titulares es la misión principal de la Hermandad, y nuestra procesión de alabanzas, junto al acompañamiento a S.D.M en la jornada del Corpus Christi, la máxima expresión de testimonio público de fe por nuestra ciudad, haciendo presente el mensaje de Dios y de los Santos. Nuestro paso procesional realza ese testimonio, y se convierte en una catequesis visual que anuncia el mensaje del Evangelio a través de la figura de San José, presentando su ejemplo como custodio del Redentor, y recordando cómo su presencia ha marcado la historia de nuestra ciudad, de la que es Patrón.

Para progresar en nuestro día grande, consideramos fundamental **avanzar con un mayor ritmo el proceso de tallado** de nuestro paso procesional. Esta candidatura se compromete firmemente a poner todo de su parte para la búsqueda de diferentes recursos económicos que ayuden a que nuestra Hermandad tenga cada vez más cerca ese sueño, el de darle a nuestra devoción el paso que merece.

Somos conscientes de que el tallado del paso constituye el eje principal en la actualidad de este proyecto, pero entendemos también que podemos dar un paso más, iniciando el **estudio y diseño de las cartelas e imaginería menor**, de manera que el proyecto vaya consolidándose en su conjunto con la finalidad de darle a nuestras andas la grandeza espiritual de San José, y el peso histórico y cultural que nuestro titular ha tenido y tiene en la vida de nuestra ciudad.

Para ello, proponemos la creación de una comisión artística que evalúe la mejor manera de convertir esos elementos no únicamente en un soporte artístico, sino en un verdadero medio de anuncio y catequesis de la historia del Santo, su vida y su misión; sin olvidar la vinculación, memoria e identidad de nuestro municipio.

Consideramos fundamental la colaboración de todos nuestros hermanos para éste y todos los proyectos anteriormente descritos. Juntos, hacemos Hermandad, pues sólo con la unión de esfuerzos podremos hacer realidad los anhelos comunes y garantizar la continuidad de nuestra devoción.

En consecuencia, te animamos a participar de este Cabildo de Elecciones y a mostrar tu respaldo a esta candidatura. Tu apoyo es decisivo y determinante para encarar este ilusionante proyecto.

# ¡VIVA EL PATRÓN DE LA ISLA!



